

Émetteur : Brice Hardy

Destinataires : Tous les jeunes élus, G. Brun, M. Jacques, service communication

Date de la réunion : mercredi 25 septembre 2024 – de 16h00 à 17h50

Présents : DEQUATRE Noémi, DESPRES Benjamin, MALLET Tara, PERRIN-VIDOZ Louison, PERU Arthur, ROCHAS TEXEIRA William, ROUILLON IFFLAND Héloïse

Excusés : AUSSEL Maxine, BAKTHAR Yousra, EL HAJJAMI Youssef, EUVRARD Gabriel, PARADIS Ilana, ROUILLON IFFLAND Maxime, RUBILLON Sacha, TAHRI Imrane

Ordre du jour :

- Retour sur la brocante junior
- Proposition de rencontre inter-CMJ
- Cérémonie du 11 novembre
- Questions diverses

Retour sur la brocante junior

Les jeunes élus ont été informés de la somme récoltée au bénéfice de l'association 4 pattes sans toit. Elle s'élève à 112,40 €.

Dans l'ensemble, les jeunes ont apprécié participer à cette brocante. Leur enthousiasme s'est manifesté de différentes façons : chant au micro qui était en vente, démonstration de guitare, présentation de la démarche et de l'association aux visiteurs et potentiels acheteurs. Certains ont pu ressentir une légère frustration lorsque les visiteurs ne paraissaient pas intéressés par leur discours.

La remise des bénéfices sera prévue ultérieurement. Le CMJ en sera averti lorsque la date sera retenue.

Proposition de rencontre inter-CMJ

Les membres du Conseil Municipal des Jeunes sont informés que la ville de Pierrelatte, via son service jeunesse, invite les CMJ et Conseils Municipaux d'Enfants des communes alentours à participer à une matinée inter-CMJ sur le thème des droits de l'enfant.

Cet évènement aura lieu le samedi 23 novembre 2024 à 9h30 à la salle des fêtes de la ville.

Afin d'avertir la ville de Pierrelatte et organiser le déplacement, il est demandé aux membres du CMJ de s'inscrire sur le formulaire disponible à ce lien : <https://framadata.org/CMJSP3CRencontreInterCMJ> ou de prévenir Brice par mail avant le dimanche 13 octobre 2024.

Cérémonie du 11 novembre

Les élus du CMJ sont à nouveau invités à participer à la cérémonie du 11 novembre.

Un des membres soulève qu'il est dommage qu'ils ne puissent pas avoir un rôle différent des écoliers qui y participent alors qu'ils ont été élus par leurs pairs.

Cette intervention permet d'aborder un sujet travaillé par les agents de la commune lors d'une réunion la veille : l'implication du CMJ dans ces cérémonies. Les jeunes ont la possibilité d'émettre des propositions qui seront partagées afin de retenir ce qui pourra être mis en place.

Voici la liste des suggestions faites par le CMJ :

- La décoration de la salle Chausy
- Des maquettes ou une exposition représentant des moments de la guerre et de ce qui tourne autour du 11 novembre.

Si les propositions ne sont pas encore retenues, les jeunes sont malgré tout invités à préciser leurs attentes pour une prochaine séance. Concernant l'exposition ou les maquettes, William devra prendre contact avec la médiathèque afin de savoir si un tel dispositif existe déjà et pourrait être emprunté.

Ce temps d'échanges a aussi permis de partager les objectifs de ces cérémonies et l'intérêt du devoir de mémoire, auquel chacun est libre d'adhérer.

Questions diverses

◆ Pistes cyclables

Pour faire suite à leurs demandes concernant les mobilités douces à Saint-Paul-Trois-Châteaux, les jeunes sont informés de l'inauguration de la voie cyclable créée sur la route de Bollène qui aura lieu le vendredi 4 octobre à 11h.

Ils sont informés des travaux en cours du côté de Lidl et des projets d'aménagement cyclables envisagés du côté de l'Espace de la Gare.

Ils profitent de cet échange pour indiquer qu'une piste cyclable aux abords du collège pourrait être utile car des enfants viennent au collège à vélo ou en trottinette. Certains chemins à proximité immédiate de la ville sont étroits et dangereux et ne favorisent pas l'utilisation de ces moyens de mobilité par des jeunes en toute sécurité.

L'information sera partagée aux personnes concernées par ces sujets.

◆ Balayeuse communale

Un des jeunes élus rapporte un fait original : la balayeuse a été aperçue en train de faire sa tournée un jour de vent. Il émet des doutes sur l'efficacité de son action ce jour-là, beaucoup de feuilles s'étant envolée après son passage.

Cette information amène un débat sur l'utilisation d'un véhicule thermique à l'heure des questions environnementales. Avec les informations à sa disposition, Brice, coordinateur jeunesse, indique que le parc de véhicules des services municipaux est entretenu et remplacé quand la nécessité s'impose. Lorsque c'est le cas, l'alternative électrique peut-être envisagée. Les jeunes apprennent que la commune dispose déjà de véhicules électriques dans sa flotte et que d'autres pourraient la rejoindre à l'avenir.

◆ Vélos en libre-service

Un des membres du CMJ s'interroge sur la possibilité de la mise en place de vélos ou trottinettes en libre-service comme dans les grandes villes. Cette question nourrit quelques réflexions et échanges.

◆ Cinéma de Saint-Paul-Trois-Châteaux

Le Conseil Municipal des Jeunes trouve dommage que le cinéma implanté sur la commune ne dispose que d'une seule salle et que quelques sièges sont abîmés ou vieillissants. Sans que rien ne soit acté aujourd'hui, certains projets sont en réflexion et le cinéma pourrait en faire partie.

L'information sur les sièges sera transmise.

◆ **Proposition de fin de mandat**

A l'issue de leur mandat, les jeunes élus ont émis le souhait de partager un temps avec les nouveaux élus afin de leur transmettre leur expérience. Voici les propositions avancées ce jour :

- Envisager un affichage des projets menés depuis le début de leur mandat
- Faire une cérémonie de passation
- Faire une remise de prix

Ce sujet sera travaillé en temps et en heure par les membres du CMJ.

◆ **Visite à Paris**

Un des membres, par une question détournée, aborde la possibilité d'aller visiter Paris.

Le projet est toujours d'actualité. Plus d'informations seront partagées ultérieurement.

**La prochaine séance du CMJ aura lieu
le mercredi 23 octobre 2024
de 16h00 à 18h00
à Mosaïc.**